

travailleurs les arracha de tombes contenant encore les ossements entiers de longs cadavres, la face tournée vers l'orient et au lieu d'une bière, recouverts seulement de pierres plates en forme de dos-d'âne sur toute leur longueur. Ces tombes, creusées dans le pouding, doivent être très-anciennes, car le terrain qui les recouvrait avait acquis la consistance de la pierre. Elles doivent être de l'époque gallo-romaine.

Après avoir fouillé en tous sens sur notre territoire, nous avons été assez heureux pour recueillir quelques faits nouveaux, en éclaircir d'autres et préciser quelques dates qui compléteront ce travail (1).

M. Montagny, dans sa terre au territoire trivien, a trouvé : 1° des médailles de Quintilius portant au revers : *Fortuna redux*. Proclamé empereur par les troupes qu'il commandait près d'Aquilée, il se fit ouvrir les veines après deux mois de règne ;

2° De Maximilien, empereur ; 3° une du moyen-âge représentant l'Annonciation ; 4° un couvercle en cuivre, à dessin ;

5° Une agrafe ornée de deux dauphins ; 6° plusieurs espèces de boucles antiques ; 7° plusieurs de Gallien, III<sup>e</sup> siècle, colonie romaine de Nîmes.

Dans la plaine légèrement inclinée au nord-ouest, dite du Mollion, existaient, à une époque reculée, plusieurs maisons, en partie de briques, chacune d'une superficie de 270 mètres carrés.

M. Bret J.-M., en 1855, y a découvert, en minant son terrain, les fondations de l'une d'elles, avec son dallage en pierres brutes, des tuiles à rebords longues de 50 c. sur 35 de large ; l'une des deux pierres dite de

(1) Une médaille de Rémus et Romulus, de la colonie de Nîmes.